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新型コロナウイルスの収束がなかなか見通せ
ません。４月25日からは、まん延防止等重点措
置から緊急事態宣言へと進んでしまいました。
会員の皆様には、新型コロナに注意しつつお
元気にお過ごしのことと推察いたします。
このような事態に鑑み、今年度定期総会も昨
年に引き続き、不本意ながら書面総会といた
しました。詳細結果は、別項報告の通り皆様
のご協力の下、全ての議案が可決・成立致し
ました。これにより2021年度の予算、事業計画
や役員体制などが成立しました。ご協力有難
うございます。昨2020年度は、遺憾ながらす
べての講演会・見学会などが新型コロナの影
響で中止となりました。これら事業計画の大
幅な縮小により今年度への繰越金が33万円程
度増加しました。これらについては、今年度以
降有効に活用させていただくこととしており
ます。他方、会員数はシルバー大学の休講に
伴う修了生の不在等の為、前年度比80名程度
の減となり、会費収入も16万円程度減額となり
ました。
今年度についても、ワクチン接種等対応は進
められますが、なお先行きの不透明感は拭え
ません。毎月１回予定の行事（講演会・見学会）
については、安全を大前提とし状況を見なが
ら、３密回避のため参加人数を制限するなどの
対応をし、可能な限り実施の予定です。皆様
も体調等に充分配慮の上ご参加ください。
情報伝達の手段としての「会報」は、このよう
な時期、さらに重要と思われることから可能な
限り計画通りの発行を続けていきたいと思っ
ております。
書面総会の中で会員の皆様から沢山の、貴重

なご意見、励ましや活動再開を期待する言葉
をいただきました。また、慎重な対応をとの意
見もありました。
このような状況下ではありますが、会員の皆
様からのご意見等も踏まえ、全役員一丸となっ
て同窓会活動の効率的で円滑な推進に努力す
る所存であります。
会員の皆様の一層のご指導ご協力をお願いす
ると共に、 ご健勝を心からお祈り申し上げ
ます。
2021年４月末日
品川シルバー大学同窓会会長　保坂　駒雄
追伸：本日（５月７日）国は、５月11日期限の
緊急事態宣言を、５月31日まで延期しました。
宣言中は水族館も閉館しており、これにより残
念ながら５月26日予定の見学会・しながわ水
族館（50名程度参加予定）は中止と致します。
今後とも新型コロナへの国・区などの対応等
を参照し、弾力的に見学会などを実施してい
きたいと思っております。ご理解の程よろしく
お願いいたします。
◆シルバー大学同窓会書面総会について（報告）◆
2021年5月10日 
書面総会(回答期限４月28日）に係る結果及び
皆様からのご意見等について、ここに報告い
たします。
資料送付時（４月９日）の会員数368名に対し、
議決結果は下記の通りです。

書面総会を終えて書面総会を終えて

議決権　
葉書

賛 否 棄権 計
票数 票数 票数 票数 構成比

回答 271 0  4 275  74.7%
未回答    0 0 93   93  25.3%
計 271 0 97 368 100.0%
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これにより、シルバー大学同窓会第22回総会
議案は、会則第12条の「総会は過半数の出席
（回答74.7％）により成立し、出席者の過半数
（賛成98.5％）をもって議決する」との条項を準
用し、議案は全て可決されたものとさせて頂
きました。
*1 書面総会回答票葉書に無印の方は棄権と見
做しました。
*2 議案書発送時「ご返事のない方については、
原則賛同頂けたものと見做す」としておりまし
たが、棄権としました。尚、議決権葉書の「意
見欄」にご記入の会員の方が119名いらっしゃ
いました。
ご意見の内訳は
(1)「役員への活動激励、ご挨拶」82名
(2)「同窓会活動再開期待」33名
(3)「ご意見、提案」４名です。
（重複あり）
各内訳の代表的なご意見は下記の通りです。
(1)「役員への活動激励、ご挨拶」
・同窓会運営ごくろう様です。健康第一でが
んばって下さい。よろしくお願いします。
・コロナで難しい運営を強いられている中、役
員の皆様大変ご苦労様です。
(2)「同窓会活動再開期待」等
・コロナが沈静して楽しく皆様とお会いでき
る日を楽しみにしております。
・大変な中、会報を発行していただき感謝し
ます。今年は行事が行われますよう祈ってい
ます。
・いつもお世話になります。コロナが早く治ま
り今年度の事業が開催される様祈っておりま
す。ありがとうございます。お願いします。
・活動の推進はいろいろと大変でしょうが、頑
張ってください。私はもうしばらく様子を見
てからの参加にしたいと思っております。
・今年は行事が実行できるといいですね。会
報、楽しく読ませていただきました。
・コロナ下、会を運営させてゆくのは会員が
多いだけに大変なことだと思います。早くト
ンネルを抜けたいものですね。そして又、元気
な皆さんと会いたいものです。
・コロナ禍、運営が難しく御苦労されているこ
とと思います。今、シルバー大学同窓会会員
としてできるだけ体力気力の低下を防ぎ、計

画していただいた講座・行事を楽しめるよう
体力づくりにつとめています。コレ、ワタシの
できる事。役員の皆様の“力”に感謝‼
・会長はじめ役員各位様におかれましては未
曽有のコロナ禍のなか、限られた条件の中で
様々の対策をこうじられながら同窓会運営を
続けておられることに心から御礼申し上げま
す。支援は生涯続けます。
(3)「ご意見、ご提案」と同窓会事務局からの
　 回答
〈ご意見１〉
講演会、見学会とも適切で感謝しています。で
きれば工場見学を入れて下さればありがたい
です。
〈回答〉
見学会については、工場・博物館・公園等全
体のバランスを考慮し計画しております。工
場見学についても、従来通り検討しておりま
すが一度に多数の見学者を受け入れてくれる
工場が少なく苦慮しております。
〈ご意見２〉
コロナ禍の中、色々大変でしょうがガンバって
下さい。講座、9月22日は（火）となっていま
すが（水）ではないでしょうか。
〈回答〉
ご指摘の通り、９月22日は水曜日です。誤記で
した、お詫びして訂正いたします。
〈ご意見３〉
「３蜜」の避けられる屋外見学行事でも企画し
ていただければさいわいに存じます。
〈回答〉
見学行事も会員の皆様の安全・安心を第一に
企画しております。新型コロナに対応して屋
外見学や参加人数の制限など３密を回避すべ
く計画いたします。
〈ご意見４〉
総会の決議に関して、「ご返事のない方につい
ては、原則賛同頂けたものと見なす」と言われ
ていますが、これはあまりに勝手な判断なので
はないでしようか。返信が無い原因としては
色々あると思いますがその中には反対意見の
方もおられるはずです。それを一方的に賛同
と見なすのは無理があると思います。返事の
ない方を除いても、決議には影響を及ぼさな
いと思いますので、この表現は避けられた方
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が良いかと思います。
〈回答〉
ご意見有難うございます。書面総会において
も、総会は過半数の出席により成立し、その過
半数の賛成をもって議決するとの会則を準用
しております。ご指摘の件は、回答が過半数を
下回った場合を危惧して昨年度も記載したも
のです。しかしこれは、昨年度も杞憂に終わり
過半数以上の回答をいただいたので、未回答
は棄権と整理しました。 今年度も同様です。
これらの実績とご意見を踏まえ、今後はこのよ
うな記述は止めることといたします。よろしく
ご了承ください。

タイ王国、人口6,600万人、面積日本の1.4倍、仏
教徒が94％以上。夕方、空港からバンコクの
宿に向かうタクシーの中、蚊が居たので手で
つぶそうとしたら、運転手から無益な殺生は
やめて、窓を開けて外へ出すようにと言われ
た。タイ仏教では、生涯に１度は出家すること
が望ましいとされ、一般人も３か月から半年程
度出家するのが一般的らしい。信仰心が篤い。
チュラロンコン大学で環境問題について話し
合っていると、「石炭は地球環境に良くないの
でタイで奨励すべき燃料ではない」との発言
があった。当時は、リオでの国連環境・開発
会議（1992年）があり気候変動枠組条約が提
起されたばかりで、日本でも石炭の使用抑制
についての発言はあまりない時代でした。タイ
北部のメーモ石炭火力発電所で公害問題が発

生していたがそれは煤塵とか硫黄酸化物等で
地球環境（二酸化炭素）の話ではなかったが、
大学の先生は地球温暖化を憂慮していた。発
展途上国では、ある程度経済発展が優先かと
思っていましたが、先見性のある立派な学者
が沢山いることを認識。

北部チェンマイ付近の田舎道を車で走ってい
ると、日本と全く同じ塗装の佐川急便のトラッ
クにあった。思わず、ええ！ こんなところま
で佐川急便が進出しているの、とつぶやくと同
乗していた現地駐在員が笑いながら、日本か
らの中古車ですよ、日本の中古車は性能も良く
塗装などもそのままの方がカッコよいのでそ
のまま使っているのですよ、とのこと。同じこ
とはアルゼンチンのブエノスアイレスの地下
鉄にもあった。丸ノ内線の赤い電車がブエノ
スアイレスの地下鉄で走っていた。窓に「車
掌室」などと日本語の表示もそのまま、日本の
中古車両は優れもの。
バンコクからの１日観光で見逃せないのが「泰
緬鉄道」、大戦末期日本軍が多数の捕虜等をも

海外旅行での経験（その２）海外旅行での経験（その２）
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酷使し、建設したタイとミャンマー（ビルマ）
を結ぶ鉄路。映画「戦場に架ける橋」でも有名。
バンコクの北西110Kmのカンチャナブリ迄バ
スで２時間余り、クワイ河の鉄橋を見て、一部
鉄道にも乗り、日本軍鉄道隊が建てた慰霊塔、
連合国側が作ったアーリントン墓地のような
連合軍戦没者共同墓地、戦争博物館等を廻っ
た。戦後修復された鉄橋には、日本のメーカー
「横河橋梁」のプレートも見られた。このよう
な日本が加害者側の施設（中国北京や盧溝橋
の博物館等も同様）を、多数の外国人観光客も
いる中で見るのはやはりつらい、歴史の正しい
認識の為には必要か。

保坂　駒雄（2011年入会）
あとがき
緊急事態宣言下、会員の皆様お元気にお過ごし
でしょうか。宣言下、広報担当で集まっての打ち
合わせもできず、満足な会報が発行できるのか
と心配でした。掲載すべき活動報告は残念なが

らありませんが、ご覧の通り、書面総会における
皆様のご意見等を掲載、広報できたことを喜ん
でおります。
さて第一面、表題部の事務局メールアドレスと
電話番号の変更にお気づきでしょうか。いまテ
レビで盛んにCMが打たれている「楽天で通信
料がタダ！」という携帯契約に、先ず事務局電話
を変更しました。これで通信料を気にせず同窓
会事務局からは会員の皆様に連絡が取れるよ
うになりました。 ぜひ皆様からもメールや電話
でご意見をお寄せください。 （S. K）
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